



Der Bischof von Feldkirch

Hirschgraben 2 A-6800 Feldkirch
T +43 5522 3485-7500 F -7509
bischof@kath-kirche-vorarlberg.at
www.bischof-von-feldkirch.at

Sehr geehrte muslimische Mitbürger und Mitbürgerinnen,
sehr geehrte Verantwortliche in den islamischen Gemeinschaften,

zur bevorstehenden Feier von Id al-Fitr, dem Abschluss des Fastenmonats Ramadan, darf ich Ihnen im Namen der Katholischen Kirche Vorarlberg meine herzlichen Grüße und Glückwünsche aussprechen. Die intensive Zeit des Fastens, Betens und der besonderen Hinwendung zu Gott geht nun zu Ende. Mögen Sie gestärkt und zuversichtlich wieder in den Alltag des Jahres gehen. Auch die katholische Kirche begeht in ähnlicher Weise jedes Jahr eine Fastenzeit. Ich registriere es daher mit besonderer Hochachtung, dass auch Sie in dieser Gesellschaft des Konsumierens, der Schnelligkeit und der Äußerlichkeit diese Wendung nach Innen und zu Gott so konsequent und sichtbar leben.

Anschläge in Paris, IS-Terror im Nahen Osten mit brutaler Gewalt gegen Muslime und gegen Christen werfen heute viele Fragen auf und belasten auch die Beziehungen zum Islam hier in Europa. Die Botschaft des Päpstlichen Rates für den interreligiösen Dialog ist heuer dem Thema „Christen und Muslime: gemeinsam der Gewalt begegnen, die im Namen der Religion begangen wird“ gewidmet. Ich darf Ihnen diese Botschaft des Friedens und des Miteinanders übergeben. Auch das Herbstsymposium unserer Diözese am 7./8. September im Bildungshaus St. Arbogast unter dem Titel „Kreuz und Halbmond. Islam und Christentum heute“ wird der Frage nachgehen, wie es für uns Christen möglich ist, das Vertrauen in den Islam durchzutragen, zu dem das Zweite Vatikanische Konzil hingefunden hat.

Das interreligiöse Friedensgebet am 22. Jänner 2015 in Dornbirn und viele wertvolle Begegnungen, auch das beispielhafte Projekt des Moscheebaus in Bludenz zeugen vom gemeinsamen Wunsch nach gegenseitigem Verstehen, Wertschätzung und einem solidarischen Miteinander.

Eine solche Vertiefung des guten Miteinanders von Muslimen und Christen in Vorarlberg wünsche ich Ihnen und uns allen.

Dr. Benno Elbs
Diözesanbischof

Feldkirch, am 9. Juli 2015